

● L'expo de l'année : « Herbes folles et vieilles pierres »

L'année 2023 a été marquée, à l'espace muséal Re-Naissance de Ferrette, par l'exposition « Herbes folles et vieilles pierres ». Consacrée à la biodiversité du Jura alsacien, elle a enregistré 1770 entrées. Une excellente fréquentation pour une expo ouverte uniquement le dimanche après-midi, entre les 26 mars et le 24 septembre.

Parmi les visiteurs, plusieurs groupes : des associations (100 personnes), 300 élèves des classes de 6^e et de 4^e du collège de Ferrette, des classes primaires de Ferrette et Vieux-Ferrette... 221 personnes ont participé aux visites guidées et ateliers.

La conception et la réalisation de cette expo ont mobilisé environ 70 bénévoles (photographes, artistes, naturalistes)... Une expo très dynamique avec ses trois saisons de photos, ses grands panneaux photos dans les vitrines abandonnées du centre-ville, ses cadres orange accrochés aux murs de pierres sèches pour indiquer la présence de plantes rares, avec ses visites guidées, ateliers et animations. Et ses 27 dimanches d'ouverture au public grâce aux bénévoles, sans parler des ouvertures à la demande en semaine.

Au plan financier, l'association a engagé 5800 euros de dépenses, couvertes par une subvention de la CEA de 1800 €, par les dons des visiteurs, par les ventes de photos et par les contributions des Amis du Château et de Trésors de Ferrette (800 € chacune). La commune de Ferrette a également pris en charge deux animations assurées par la Maison de la nature du Sundgau.

Pour faire vivre pareille expo, il faut aussi assurer la communication : plus d'une cinquantaine de publications Facebook, une vingtaine de publications Instagram, un communiqué de presse tous les quinze jours en moyenne...

A l'issue de l'expo, l'artiste mulhousienne Marie-Paule Bilger a fait don à Trésors de Ferrette de ses « Pommiers en fleurs », une peinture sous verre. Grand merci à Marie-Paule Bilger pour cette œuvre toute printanière.

- **Mars-avril : travaux au corps de garde**

Les maçons, les plombiers et les électriciens ont achevé les travaux de rénovation du corps de garde.

Les bénévoles ont rangé le corps de garde, les prisons et la grange, nettoyé l'espace muséal à plusieurs reprises tout au long de l'expo.

- **Vendredi 16 juin, fête des 80 ans de Roland Vogel**, notre historien local, au cours de la réunion mensuelle du bureau et des membres actifs.

- **Samedi 17 juin, projection du film Charles Jud**, tourné dans la prison de l'hôtel de ville, et animations.

- **Dimanche 24 septembre, Journée du patrimoine**, dernier jour de l'expo, vente des photos de l'expo, grosse affluence.

- **Vendredi 24 novembre, préparation des 700 ans du mariage de Jeanne :**

réunion du bureau et des membres actifs pour préparer les festivités des 700 ans de l'union matrimoniale de Jeanne de Ferrette et Albert II de Habsbourg à Thann le 17 mars 2024.

L'Exposition " Les Comtes de Ferrette et leur héritage" aura lieu du 12 mai au 22 septembre 2024 à Ferrette. Elle est conçue par Jean-Jacques Kielwasser, Philippe Lacourt, Paul-Bernard Munch, Roland Vogel et Philippe Simon.

Présentation de documents rares prêtés par des services d'archives en Alsace et en Suisse.

Edition de huit timbres prestige: bureau de poste temporaire et premier jour les 9 et 10 mars 2024 à l'hôtel de ville de Ferrette.